



ESTUDIO ABCD – LABORATORIO 4

Protección de datos

Política de privacidad

Por favor, lea detenidamente esta política de privacidad dirigida a las familias participantes en el estudio ABCD, ya que el hecho de acceder a la participación en el estudio significa que la ha leído, entendido y la acepta, sin reservas.

1. ¿Quién es la persona responsable del tratamiento de los datos?

Los datos se incorporan al grupo de investigación “Laboratori Humà” de la Universitat Autònoma de Barcelona (UAB) situado en el Campus Universitario, 08193 Bellaterra (Cerdanyola del Vallés), Barcelona, España. La persona responsable es la Dra. Roser Nadal y su dirección de correo electrónico es roser.nadal@uab.cat.

2. ¿Qué datos utilizaremos?

En la determinación de dichos datos se ha aplicado el principio de minimización de datos personales exigido por la normativa de protección de datos.

En el estudio obtendremos la siguiente información del/la menor a vuestro cargo:

- Respuesta a una situación novedosa (incluyendo grabación de audio y video)
- Información sobre salud y conducta del menor
- Un pequeño mechón de cabello de una parte de la cabeza no visible
- 5 muestras de saliva
- Medidas antropométricas (peso, altura, perímetro abdominal y de cadera)

Y obtendremos la siguiente información de los progenitores/ras:

- Información sobre su conducta (resiliencia, afrontamiento y estrés cotidiano)

3. ¿Con qué finalidad utilizaremos los datos?

La información y los datos se recogen con la finalidad principal de desarrollar investigación dentro del proyecto ABCD. Este proyecto tiene como objetivos principales: conocer los diferentes perfiles de desarrollo de comportamientos adaptativos y desadaptativos en niñas y niños, así como las diferentes formas de manifestarse, al inicio de la etapa escolar. El objetivo último es estudiar los factores de riesgo y de

protección asociados a dificultades tempranas socioemocionales y académicas, así como contribuir al bienestar de las niñas y niños.

Las normas legales que amparan este tratamiento son: el artículo 5 de la Ley Orgánica 3/2018, de 5 de diciembre, de Protección de Datos de Carácter Personal, informándole de que los datos personales que se tratan en este proyecto están custodiados por el responsable de la protección de datos personales del grupo “Laboratori Humà” de la UAB, la profesora Roser Nadal (roser.nadal@uab.cat). Serán conservadas y tratadas con el consentimiento de las personas afectadas y únicamente con la finalidad investigadora del estudio ABCD.

Podréis ejercer los derechos de acceso, rectificación, supresión, limitación del tratamiento, portabilidad u oposición de sus datos dirigiéndose a la responsable.

Asimismo, los datos se pueden utilizar para contactar con el responsable del/la menor durante la duración del proyecto y un posterior seguimiento con finalidades de investigación científica en caso de que la familia así lo autorice.

4. ¿Durante cuánto tiempo se mantienen los datos?

Los datos deben conservarse durante el tiempo necesario para el cumplimiento de las finalidades indicadas, con un máximo de 15 años.

Las grabaciones de imágenes de menores se codificarán mediante un programa informático ampliamente usado para investigación por tal de extraer los indicadores necesarios. Una vez los vídeos se han codificado y analizado, se destruirán de manera segura.

Cuando el estudio se haya completado y se hayan analizado los datos, la base de datos será previamente anonimizada y posteriormente puesta a disposición de la comunidad científica internacional en un repositorio siguiendo las directrices en materia de investigación.

5. ¿Quién tiene acceso a los datos que nos ha proporcionado?

Tienen acceso a vuestros datos el personal del grupo de investigación “Laboratori Humà” vinculado al estudio ABCD.

El acceso por terceras personas debe llevarse a cabo aplicando las medidas de seguridad necesarias para garantizar la confidencialidad y el tratamiento seguro de los datos.

6. ¿Cuáles son vuestros derechos en relación con la información y los datos que tratamos?

Tenéis el derecho de retirarse del estudio en cualquier momento sin dar explicaciones y sin consecuencias negativas; sólo nos lo tenéis que comunicar por cualquier medio. Además, tenéis el derecho a acceder a vuestros datos, solicitar la rectificación de los datos inexactos o, en su caso, solicitar su supresión. También tenéis el derecho a limitar

su tratamiento y a oponerse.

Estos derechos los podréis ejercer ante el “Laboratori Humà” de la Universitat Autònoma de Barcelona (UAB) sito en el Campus Universitari, 08193 (Cerdanyola del Vallés), Barcelona, España o mediante el siguiente correo electrónico: roser.nadal@uab.cat.

También tenéis el derecho de presentar las reclamaciones a la Autoridad Catalana de Protección de datos (<https://apdcat.gencat.cat/ca/contacte>) y siempre que lo consideréis necesario podéis contactar con el delegado de protección de datos de la UAB ([protecció.dades@uab.cat](mailto:proteccio.dades@uab.cat)). En cualquier caso, recibiréis una respuesta por escrito de la acción realizada en el plazo establecido legalmente.

Para obtener más información, os podéis dirigir a la página web del grupo de investigación:

<https://webs.uab.cat/labhuma>

y a la del estudio ABCD:

<https://webs.uab.cat/estudiabcd/>

7. ¿Cómo se protege la información?

El “Laboratori Humà” de la UAB ha adoptado las medidas técnicas y organizativas necesarias para garantizar la seguridad del tratamiento de la información, mantener la confidencialidad de los datos y evitar la pérdida o el acceso indebido por parte de personas no autorizadas. Durante el estudio, los datos estarán debidamente pseudonimizados y, al finalizarlo, se presentarán de manera anonimizada y agregada.